

**PREFIKS {MEN-} YANG DIGUNAKAN DALAM KUMPULAN CERPEN
KUPU-KUPU BANDA MUA KARYA ELLY DELFIA:
TINJAUAN MORFOLOGI**

SKRIPSI

Disusun untuk Memenuhi Persyaratan guna Memperoleh Gelar Sarjana Humaniora
pada Jurusan Sastra Indonesia



Yori Leo Saputra

NIM 1810721003

Dosen Pembimbing:

Dra. Noviatri, M.Hum.

Leni Syafyahya, S.S., M.Hum.

**JURUSAN SASTRA INDONESIA
FAKULTAS ILMU BUDAYA
UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG**

2022

ABSTRAK

Yori Leo Saputra. 2022. "Prefiks {*meN-*} yang Digunakan dalam Kumpulan Cerpen *Kupu-Kupu Banda Mua* Karya Elly Delfia: Tinjauan Morfologi". Skripsi. Jurusan Sastra Indonesia Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas Padang. Pembimbing I Dra. Noviatry, M.Hum. dan Pembimbing II Leni Syafyahya, S.S., M.Hum.

Masalah penelitian ini adalah kata dasar berkategori apa saja yang dapat bergabung dengan prefiks {*meN-*} dalam kumpulan cerpen *Kupu-Kupu Banda Mua* karya Elly Delfia dan apa fungsi prefiks {*meN-*} setelah bergabung dengan kata dasar tersebut? Apa saja makna gramatikal prefiks {*meN-*} setelah bergabung dengan kata dasar yang terdapat dalam kumpulan cerpen *Kupu-Kupu Banda Mua* karya Elly Delfia? Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan kategori kata dasar yang dapat bergabung dengan prefiks {*meN-*} dalam kumpulan cerpen *Kupu-Kupu Banda Mua* dan fungsi prefiks {*meN-*} setelah bergabung dengan kata dasar tersebut serta mendeskripsikan makna gramatikal prefiks {*meN-*} setelah bergabung dengan kata dasar yang terdapat dalam kumpulan cerpen *Kupu-Kupu Banda Mua* karya Elly Delfia.

Ada tiga tahapan strategis untuk memecahkan permasalahan penelitian ini, yaitu: 1) Tahap penyediaan data, 2) Tahap analisis data, dan 3) Tahap penyajian analisis data. Pada tahap penyediaan data, metode yang digunakan adalah metode simak dengan teknik dasarnya, yaitu teknik sadap dan teknik Simak Bebas Libat Cakap (SLBC). Teknik lanjutannya, yaitu teknik catat. Pada tahap analisis data, metode yang digunakan adalah metode agih. Teknik dasarnya ialah teknik Bagi Unsur Langsung (BUL). Adapun teknik lanjutannya, yaitu teknik ganti dan teknik perluas. Pada tahap penyajian hasil analisis data, metode yang digunakan adalah metode formal dan penyajian informal.

Berdasarkan analisis data yang dilakukan, kategori kata dasar yang bergabung dengan prefiks {*meN-*} dalam kumpulan cerpen *Kupu-Kupu Banda Mua* adalah kata kerja, kata sifat, kata benda, kata bilangan, dan kata kerja yang disertai penggunaan klitik. Selain itu, ditemukan kata dasar berbahasa Inggris yang berkategori kata kerja dan kata sifat bergabung dengan prefiks {*meN-*}. Kemudian, juga ditemukan kata dasar berbahasa Minangkabau yang berkategori kata kerja bergabung dengan prefiks {*meN-*}. Ada dua fungsi prefiks {*meN-*} dalam kumpulan cerpen *Kupu-Kupu Banda Mua*, yaitu prefiks yang berfungsi mengubah kategori (afiks derivasional) dan prefiks yang tidak berfungsi mengubah kategori (afiks infleksional). Makna gramatikal prefiks {*meN-*} dalam kumpulan cerpen *Kupu-Kupu Banda Mua*, yaitu: 1) Menyatakan makna 'tindakan yang aktif lagi transitif', 2) Menyatakan makna 'menjadi atau menyatakan makna proses', 3) Menyatakan makna 'berlaku', 4) Menyatakan makna 'menuju ke...', 5) Menyatakan makna 'membuat', 6) Menyatakan makna 'mengucapkan', 7) Menyatakan makna 'mengeluarkan (suara)', 8) Menyatakan makna 'memperingati', 9) Menyatakan makna 'memberi', 10) Menyatakan makna 'ada di/tinggal di'. Selain itu, ditemukan makna kontekstual, yaitu: makna 'terpancar/bersinar', makna 'bertambah', dan makna 'menutup'.

Kata Kunci: *prefiks {meN-}, fungsi, kategori dan makna gramatikal.*